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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

517 обращений к власти Таймыра поступило за 11 месяцев года 
Глава Таймыра Сергей Батурин провел прием граждан по личным вопросам. Об этом 

сообщили в районном управлении общественных связей.  
 На прием пришли 10 человек. Вопросы, с которыми обращались северяне, касались 

трудоустройства, предоставления жилья в Дудинке, в том числе служебного, переселения на 
"материк", оказания финансовой помощи.  
  Сергей Батурин дал четкие разъяснения по всем вопросам, отдельные взял на 
контроль.  
  За 11 месяцев года в отдел по работе с обращениями граждан организационного 
управления администрации Таймыра поступило всего 517 обращений, из них более 40 по 
Интернету. Проведено 54 приема граждан по личным вопросам, в ходе которых свои вопросы 
депутатам смогли задать 129 человек. Более 60 граждан пообщались лично с главой 
муниципального района Сергеем Батуриным.  
  Согласно проведенному анализу, большинство граждан обращалось к народным 
избранникам для содействия в решении вопросов трудоустройства, лекарственного 
обеспечения, предоставления материальной помощи, жилищных вопросов, в частности, 
переселения из районов Крайнего Севера. Люди также обращались за помощью в 
урегулировании вопросов жилищно-коммунального характера, за оказанием правовой 
помощи, защитой своих потребительских прав. Кроме того, перед депутатами жители района 
ставили вопросы предоставление мест в детских дошкольных учреждениях, оплаты 
интернатуры и прохождения практики, развития племенного оленеводства. Интересовались 
таймырцы также разработкой и добычей природных ресурсов на Таймыре, порядком въезда 
иностранных граждан в район, вопросами присвоения звания "Почетный гражданин 
Таймыра".  

По словам начальника отдела Юлии Ивашиной, таймырцы активно реализуют свое 
право на обращение к депутатам и заместителям руководителя администрации района, 
используя при этом всем возможные способы: приходят на прием лично, обращаются по 
телефону, направляют письменные и электронные запросы. Все обращения, поступившие в 
отдел, регистрируются, обрабатываются, контролируются и исполняются. Гражданам 
направляются ответы, даются разъяснения на поставленные вопросы в установленные 
законодательством сроки. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Таймырские дети-сироты, проживающие в детских домах Красноярского края, получат 
к Новому году посылки с подарками 

Посылки с подарками в преддверии Нового года получат таймырские дети-сироты, 
проживающие в пяти детских домах на юге Красноярского края – Минусинском, Тесинском, 
Ермаковском, Шушенском и Ачинском. В этом году администрация Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района планирует приобрести для них сотовые телефоны.  

Таймырцы никогда не оставляют без внимания юных земляков. Представители органов 
муниципальной власти регулярно навещают их, посылки с подарками дети получают два раза 
в год – в преддверии Дня защиты детей и в канун Нового года.  

По информации управления коренных малочисленных народов Таймыра и вопросам 
сельского и промыслового хозяйства районной администрации, не так давно стены краевых 
детских домов покинули четверо таймырских детей. Один из них переехал в Красноярск, 
чтобы учиться в специализированной школе для слабовидящих детей, двое юных 
воспитанников вернулись на Таймыр к родственникам. Ещё один ребёнок обрёл новую семью 
в Шушенском районе. Таким образом, в настоящий момент в детских домах, расположенных 
на юге Красноярского края, проживает 41 таймырский ребёнок. Все они к Новому году получат 
подарки. 

«Красноярский край» 
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Для таймырских ребятишек закуплено 7770 новогодних подарков 
     За счет средств районного бюджета для таймырских ребятишек закуплено 7770 
новогодних подарков на общую сумму 3 млн. 800 тысяч рублей. По итогам проведенного 
конкурса, поставщиком сладостей в этом году стало ООО «Кондитерский холдинг 
«Королевский» города Москвы. В набор входит открытка с поздравлением Главы района 
Сергея Батурина, фигурка дракончика - символа наступающего года и конфеты.  
     Как обычно, выдаваться подарки будут малышам от года и подросткам до 14 лет 
включительно. Дети, посещающие образовательные учреждения, получат сюрпризы от Деда 
Мороза на Новогодних утренниках в детских садах и школах.  
     Родителям детей, не посещающих образовательные учреждения, новогодние сладости 
можно получить в Комплексном центре социального обслуживания населения «Заполярный» 
по адресу: ул. Ленина, 25 с 9-00 до 13-00 и с 14-00 до 17-12, при наличии свидетельства о 
рождении ребенка и паспорта одного из родителей.  
     В сельское поселение Хатанга уже отправлено 1400 сладких наборов, для Караула и 
поселков поселения предусмотрено 1339 подарков. Маленьким жителям Диксона раздадут 86 
новогодних сюрпризов. В поселки городского поселения Дудинка отгружено 489 подарков.  
     По распоряжению Руководителя Администрации Таймыра Олега Шереметьева, из 
резервного запаса были предоставлены новогодние подарки для малышей из Дудинского 
детского дома, социально-реабилитационного центра для несовершеннолетних и 
коррекционной школы города Дудинки. Кроме того, подарки получили дети с ограниченными 
физическими возможностями и ребята, которые посещают воскресную школу при Дудинском 
Свято-Введенском храме. 

«Таймыр» 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке готовятся к безопасному Новому году 

Согласно постановлению Администрации Дудинки «О проведении на территории 
муниципального образования  «город Дудинка» декады пожарной безопасности» на 
муниципальных объектах с массовым пребыванием людей в преддверии новогодних и 
рождественских праздников усилен режим противопожарной безопасности. Так, 22 декабря в 
кинодосуговом центре «Арктика» прошли плановые учения. Сотрудники, объединённые в 
добровольное пожарное формирование, отрабатывали действия по тушению пожара и 
эвакуации персонала при условном задымлении большого зала киноцентра. Главный эксперт 
по ГО и ЧС Администрации города Александр Дьяченко провёл дополнительный инструктаж, 
а также проверку знаний о первичных средствах пожаротушения, системах автоматической 
пожарной сигнализации  и оповещения людей о пожаре. 
 
Почётных горожан поздравили с наступающим Новым годом 

Глава города Алексей Дьяченко встретился в читальном зале центральной библиотеки 
с Почётными гражданами Дудинки. Эта встреча традиционно проводится в канун Нового года. 
В разговоре об итогах уходящего года и планах  на 2012 год приняли участие руководитель 
Администрации Сергей Батыль, заместитель председателя Горсовета Павел Морозов, 
председатель городского комитета культуры Татьяна Жиганова. Заслуженные горожане 
добрыми пожеланиями и советами напутствовали всех присутствовавших. Атмосферу 
праздника помогли создать артисты городского Дома культуры, подготовившие новогоднюю 
концертную программу и, конечно, Дед Мороз и Снегурочка. 
 
3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 

 
По итогам круглого стола "Экономическая политика Севера России" составили 
резолюцию 
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В Норильске прошел круглый стол "Экономическая политика Севера России", посвященный 
20-летию Российского Союза промышленников и предпринимателей и 5-летию объединения 
"Северные промышленники и предприниматели". Об этом сообщили в объединении.  

 В работе приняли участие более 40-ка человек, среди которых член правления РОР "Союз 
промышленников и предпринимателей Красноярского края" Александр Пестряков, директор 
"Института стратегического развития Севера" Александр Федотовских, депутат 
Законодательного Собрания Красноярского края Павел Семизоров, заместитель директора 
Заполярного представительства Агентства поддержки малого и среднего бизнеса 
правительства Красноярского края Александр Костников, представители исполнительной 
власти и гражданской Ассамблеи Красноярского края, предприниматели Москвы, Красноярска 
и Новосибирска.  

 На встрече обсудили предложения для работы Российской трехсторонней комиссии по 
Крайнему Северу. По итогам круглого стола выработано коллективное обращение от имени 
общественности и предпринимателей Севера Красноярского края и других северных 
регионов страны. В частности, в резолюцию вошли: предложение о сохранении 
существующих налоговых преференций для Северных территорий РФ; просьба об ускорении 
принятия свода законов "Об Арктической зоне" с обращением к депутатам Государственной 
Думы РФ в части районирования территорий; готовность участия в программах северизации и 
поддержки моногородов.  

 Резолюция будет направлена в Российский Союз промышленников и предпринимателей и 
Государственную Думу РФ.  

 Также в рамках круглого стола прошло награждение почетными грамотами от имени 
Российского Союза промышленников и предпринимателей, Законодательного Собрания 
Красноярского края, Агентства поддержки малого и среднего бизнеса. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"NordStar" получил новый "Boeing 737-800"  
Парк воздушных судов авиакомпании "NordStar" пополнился девятым самолетом марки 

"Boeing 737-800". Приемка воздушного судна состоялась в начале недели, и уже сегодня 
самолет прибыл в аэропорт "Емельяново" (Красноярск), где и будет базироваться.  

 Новый самолет, как и остальные воздушные суда типа "Boeing 737-800", эксплуатируемые 
под брендом "NordStar", рассчитан на 170 пассажиров и оборудован салонами бизнес-класса 
и экономического класса. К выполнению рейсов по регулярным маршрутам авиакомпании 
"NordStar" борт приступит с 26 декабря 2011 года.  

С приобретением очередного самолета, авиапарк "NordStar" увеличился до 13 воздушных 
судов: помимо 9 самолетов "Boeing 737-800", в авиапарке имеются 4 новых самолета "ATR 
42-500". 

ИА Пресс-Лайн 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Жители cевера Красноярского края могут получить новогоднюю почту с опозданием  

В аэропорту «Алыкель» из-за непогоды скопилось 37 тонн почты, сообщили 23 декабря в 
Красноярском филиале «Почты России». 

Жители Норильска, Дудинки, Туруханского, Северо-Енисейского и Эвенкийского районов 
края могут получить новогодние подарки с задержкой. Виной этому стала нелетная погода, 
из-за которой два рейса вынуждены были сесть в Нижневартовске, а еще несколько рейсов 
дожидались возможности вылета в «Домодедово». 

«Вынужденная посадка была совершена в Нижневартовске еще на прошлой неделе, на 
борту двух грузовых самолетов было по 8 тонн почты. Сейчас все уже доставлено в Алыкель 
и идет сортировка почты», — пояснили в группе по связям с общественностью Красноярского 
филиала «Почты России». Всего из-за непогоды было задержана доставка 46 тонн почтовых 
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отправлений. Разобрать удалось пока только 9 из них. Работать сотрудники почти обещают в 
две смены не только до нового года, но и после него, чтобы как можно скорее доставить 
посылки и письма в дома северян. Как отметили в пресс-службе, из-за сложностей с покупкой 
подарков в самих северных городах, большинство жителей заказывает товары через 
интернет-магазины и многие рискуют остаться без подарков на новый год. «Мы делаем все 
возможное, чтобы успеть, но разобрать даже одну тонну груза — очень сложная задача. 
Поэтому мы заранее просим наших получателей учитывать, что посылки могут немного 
задержаться», — пояснили в пресс-службе. 

«Лаборатория новостей» 
 
Полиция Красноярска пересчитала участников митинга «За честные выборы» 

 По данным ГУ МВД, на мероприятии присутствовало около 500 человек. Такую цифру в 
полиции получили на основании учета прошедших через стационарные металлодетекторы, 
через которые проходили все входящие на Красную площадь. 

Безопасность участников митинга обеспечивали 95 сотрудников органов внутренних дел. 
Каких-либо правонарушений на митинге не зафиксировано. 

Добавим, что по разным данным, в том числе по оценкам организаторов митинга, на 
Красной площади 24 декабря побывало от тысячи до трех тысяч человек. 

  Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 
Михаил Прохоров намерен построить мини-«Норникель» в Красноярском крае 

Владелец группы ОНЭКСИМ Михаил Прохоров намерен к 2018 году запустить в 
Красноярском крае никелевый завод, который будет работать на сырье с Кингашского 
месторождения. Как стало известно «ФедералПресс» сегодня, 22 декабря, непосредственное 
проектирование завода и ГОКа начнется в течение полутора лет.  

«О том, что инвесторы приняли положительное решение, можно говорить уже почти со 100-
процентной уверенностью, – заявил генеральный директор Кингашской горнорудной 
компании Александр Ефимов. – Есть обоснование инвестиций, ТЭО, рассматриваются 
несколько вариантов размещения завода. Непосредственное проектирование начнется через 
год – полтора». 

 Завод будет построен в районе Зеленогорска (ЗАТО Красноярск-45). По словам Ефимова, 
полная мощность завода составит 45–50 тысяч тонн никеля, 15–16 тысяч тонн меди и 5–6 
тонн драгоценных металлов в год. Кингашская ГРК ранее принадлежала «Норильскому 
никелю». Михаил Прохоров выкупил ее в 2010 году.  

Ранее инвесторы озвучивали другие производственные показатели проекта: 60–70 тыс. 
тонн никеля, 25–30 тыс. тонн меди и 10–15 тонн драгметаллов. 

 «ФедералПресс» 
 
Численность населения края за год выросла почти на восемь тысяч 

Численность постоянного населения края на 1 ноября 2011 года составила 2836,8 тысячи 
человек и с начала года увеличилась на 7,6 тысячи человек.  

По предварительной оценке Красноярскстата, с января по октябрь 2011 года в 
Красноярском крае родилось 31720 малышей, что на 481 меньше, чем за аналогичный период 
прошлого года. Естественный прирост составил 623 человека, миграционный прирост — 7009 
человек. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Производство в крае выросло за счет добычи нефти 

 Объем промышленного производства в Красноярском крае за 11 месяцев этого года 
увеличился на 1,1% по сравнению с соответствующим периодом предыдущего года.  

Как сообщили в Красноярскстате, рост обеспечен увеличением объема добычи полезных 
ископаемых на 13,5% и обрабатывающих производств на 0,4 %. 

Добыча нефти, включая газовый конденсат, увеличилась на 17,2% по сравнению с 
январем-ноябрем 2010 года, газа — на 2,9%. Выпуск железобетонных конструкций 
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увеличился на 19,7%, холодильников и морозильников бытовых — на 19,7%, кирпича — на 
14%, синтетических каучуков — на 3%. 

Среди основных пищевых продуктов, включая напитки, производство сливочного масла и 
масляных паст увеличилось на 24,6%, водки и ликероводочных изделий — на 13,6%, 
безалкогольных напитков — на 11,4%, цельномолочной продукции — на 8,8%, кондитерских 
изделий — на 1,4%. 

Объем производства и распределения электроэнергии, газа и воды в январе-ноябре 
текущего года снизился на 6,8% за счет уменьшения производства тепловой энергии на 7,3%, 
электроэнергии — на 6,9%. 

ИА Пресс-Лайн 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Медведев наметил контуры новой политсистемы РФ 

Президент РФ Дмитрий Медведев в послании к федеральному собранию озвучил планы по 
масштабной реформе политической системы, предложив вернуться к прямым выборам 
губернаторов и изменить систему парламентских выборов. Это четвертое и последнее 
послание Медведева к парламенту за нынешний президентский срок. 

КОМПЛЕКСНАЯ РЕФОРМА 
Вопрос необходимости изменений в политической системе РФ активно обсуждался в 

течение парламентской кампании и непосредственно после выборов в Государственную 
думу. Дискуссия, которая развернулась в обществе, сопровождалась акциями протеста в 
Москве, Санкт-Петербурге и ряде других российских городов против нарушений на выборах в 
парламент, очередной общегражданский митинг в Москве запланирован на 24 декабря. Ряд 
предложений по реформе политической системы был озвучен премьер-министром страны 
Владимиром Путиным в прямом эфире программы "Разговор с Владимиром Путиным. 
Продолжение", и их поддержал президент. 

"Сегодня на новом этапе развития государства, поддерживая ту инициативу, с которой 
выступил председатель правительства Владимир Владимирович Путин, я предлагаю 
комплексную реформу нашей политической системы", - заявил Медведев. 

Он заверил, что слышит всех, кто говорит о необходимости перемен, и понимает их. По его 
словам, необходимо дать активным гражданам законную возможность участвовать в 
политической жизни. 

ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРОВ И СОЗДАНИЕ ПАРТИЙ 
Одно из главных предложений, озвученных президентом, - переход к прямым выборам 

руководителей субъектов РФ. 
Идея возврата к прежней системе выборности губернаторов была также озвучена ранее 

премьером: Путин, отвечая 15 декабря на вопросы россиян в прямом эфире, напомнил, что 
решение об отмене прямых выборов глав регионов было сделано им и связано с тем, что 
ранее к власти приходили политики, поддерживавшиеся полукриминальными элитами. 

В настоящее время предложения о назначении губернатора в России вносятся 
президентом на утверждение в региональный парламент из числа кандидатов, предложенных 
победившей на выборах партией. Закон, утверждающий данный порядок назначения глав 
субъектов, был принят в декабре 2004 года. В соответствии с этим документом высшее 
должностное лицо субъекта наделяется соответствующими полномочиями законодательным 
органом власти субъекта по представлению президента России. 

Согласно закону, президент не позднее чем за 35 дней до истечения срока полномочий 
главы региона представляет свою кандидатуру на эту должность законодательному собранию 
региона, кандидатура рассматривается в течение 14 дней. Решение по кандидатуре 
считается принятым, если за него проголосует более половины от установленного числа 
депутатов. В двухпалатном законодательном органе за кандидатуру должны проголосовать 
более половины от установленного числа депутатов каждой из палат. 

Медведев в нынешнем послании предложил вернуться к прежней системе выбора 
губернаторов и перейти к упрощенному порядку регистрации партий. 
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"Считаю необходимым следующее: перейти к выборам руководителей субъектов 
Российской Федерации прямым голосованием жителей регионов, ввести упрощенный порядок 
регистрации партий. Мое предложение - по заявке от 500 человек, представляющих не менее 
50% регионов страны", - заявил он. 

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ СИСТЕМА 
Глава государства также сделал ряд предложений, касающихся изменения системы 

парламентских выборов и регистрации кандидатов в президенты. В частности, Медведев 
предложил отменить необходимость собирать подписи для участия в выборах в Госдуму и в 
региональные законодательные органы. 

Кроме того, глава государства назвал целесообразным изменение системы выборов в 
парламент и введение пропорционального представительства по 225 округам. Эта мера, 
отметил он, позволит каждой территории иметь своего непосредственного представителя в 
парламенте. 

Медведев также предложил сократить количество подписей избирателей, необходимых 
для участия в выборах прездента России, до 300 тысяч для самовыдвиженцев и до 100 тысяч 
для кандидатов от непарламентских партий. 

Реформа политической системы в будущем может коснуться и деятельности 
избирательных комиссий: президент предложил изменить порядок формирования ЦИК и 
региональных избирательных комиссий. По его словам, представительство политических 
партий в избиркомах должно быть расширено, партии должны получить право отзывать своих 
представителей в комиссиях досрочно в случае необходимости. 

"Соответствующие проекты я внесу в Государственную думу в ближайшее время", - сказал 
Медведев. 

БЮДЖЕТНЫЕ ПРАВА - РЕГИОНАМ 
В послании президента была затронута и тема продолжения курса на децентрализацию 

власти, заявленного Медведевым в июне на международном экономическом форуме в Санкт-
Петербурге. Для подготовки конкретных предложений тогда были созданы две группы под 
руководством вице-премьеров Дмитрия Козака и Александра Хлопонина, которые 
занимались, соответственно, проработкой юридических и финансовых аспектов 
децентрализации. 

Результатом стали предложения о передаче на региональный уровень с федерального 
более 100 полномочий. 

Выступая перед парламентом, Медведев подтвердил, что регионы в будущем получат 
"существенно более широкие" права по распределению бюджетных средств, поступающих из 
федерального центра. По его словам, система финансовой поддержки региональных 
бюджетов будет в полной мере стимулировать расширение их собственной доходной базы. 
Главы регионов получат право ставить вопросы о делегировании значительного числа 
полномочий с федерального на региональный уровень, если они будут к этому готовы, 
добавил президент. 

По словам Медведева, дополнительные доходы регионов и муниципалитетов от 
перераспределения налоговых ресурсов могут составить до триллиона рублей. 

ПЕРВАЯ РЕАКЦИЯ 
Первая реакция российских политиков и экспертов на идеи Медведева по 

реформированию политической сферы говорит, в основном, о логичности озвученных 
президентом предложений. 

Так, по мнению политолога Михаила Виноградова, идеи в сфере реформирования 
политической системы, оглашенные президентом РФ, - логичный и ожидаемый шаг в попытке 
выстроить диалог с обществом, но они не дотягивают до "полноценного, системного ответа" 
на митинги протеста. Эксперт отметил, что партии, которые могут быть зарегистрированы по 
новым правилам, получат право участвовать в выборах только в 2016 году, список 
кандидатов на ближайших президентских выборах в марте 2012 года тоже уже закрыт. По его 
словам, предложения Медведев - логичные, ожидаемые шаги, "но они отличаются по 
динамике от нарастающей радикализации протестного тренда". 
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"Я не думаю, что в словах президента прозвучал полноценный, системный ответ на запрос 
желающих прийти на митинг (оппозиции, запланированный на 24 декабря)", - сказал 
Виноградов. 

Другой эксперт, глава фонда "Стратегия-2020" Михаил Ремизов считает, что инициативы 
Медведева по реформированию политической системы - это радикальный ответ на 
протестную активность в обществе, который может привести к расслоению оппозиционной 
среды. Ремизов отметил, что предложения Медведева стали одними из самых радикальных 
решений по политической системе, которые он когда-либо озвучивал. 

По мнению первого вице-спикера Госдумы Александра Жукова, оппозиционные партии 
поддержат инициативы, озвученные в четверг Медведевым. 

Полпред президента в СКФО, вице-премьер Александр Хлопонин отметил, что 
возвращение принципа избрания глав субъектов прямым голосованием востребовано на 
Северном Кавказе, а глава МЧС, член Высшего совета "Единой России" Сергей Шойгу заявил, 
что российское общество сейчас больше готово к прямым выборам губернаторов, чем в 1990-
е годы. 

Лидер ЛДПР Владимир Жириновский не поддержал идею о возвращении к системе 
пропорционального представительства в Госдуме по 225 округам. По его мнению, реализация 
этой инициативы станет ударом по партийной системе, передает РИА Новости. 

ПРАЙМ 
 

"Единая Россия": Оппозиции нечего предложить митингующим 
В партии "Единая Россия" прокомментировали митинг "За честные выборы", который 

прошел в субботу, 24 декабря, на проспекте академика Сахарова в Москве. 
В частности, член Совета Федерации, руководитель рабочей группы "Единой России" по 

мониторингу нарушений в период избирательных кампаний Руслан Гаттаров считает, что 
оппозиция говорит о том, о чем она хочет говорить, а люди хотят слышать другое. 

 В этой связи Р.Гаттаров обратил внимание на то, что практически все выступления на 
митинге были освистаны. 

"Оппозиция говорит о том, о чем она хочет говорить, а люди хотят слышать другое. Они 
говорят то же самое, что они говорили на Болотной, хотя на Болотной они говорили больше о 
честных выборах. Сейчас они сконцентрировались против действующей власти, а люди хотят 
понять, что дальше предлагают, что делать. Никто этого не говорит. Мне кажется, что в этом 
и есть одна из больших проблем нашей оппозиции. Как только они начинают говорить о том, 
что они будут делать, их начинают освистывать", - цитирует сенатора пресс-служба партии 
"Единая Россия". 

Похожую точку зрения высказал и заместитель председателя комитета Госдумы по 
образованию "единоросс" Владимир Бурматов. По его словам, ничего содержательного на 
митинге 24 декабря на проспекте Сахарова сказано не было кроме "гневных лозунгов" и 
"криков".  
     По оценкам В.Бурматова, пришедшие освистали около двух третей прозвучавших 
выступлений. В числе освистанных он назвал Ксению Собчак, Бориса Немцова и практически 
всех кроме тех выступавших, которые не имеют отношения к политике, имея в виду артистов.  

Отличительной чертой митинга парламентарий назвал то, что не нашлось никого, кто бы 
мог возглавить возникшее протестное движение. "Самое интересное, что выступающие друг 
про друга все сказали со сцены. Например, Акунин сказал, что они даже не могут 
договориться, как назвать протестное движение. О чем говорить дальше, если они даже о 
названии друг с другом договориться не могут", - считает В.Бурматов. 

"Этот свист, в том числе является ответом на то, что ничего содержательного сегодня 
сказано не было, хотя гневных лозунгов, криков было уже довольно много. Никто не 
предложил какого-то сценария, конструктива", - добавил "единоросс". 

В свою очередь первый замсекретаря президиума Генсовета "Единой России" Андрей 
Исаев, комментируя митинг, заявил, что волна митингов в России идет на спад. Заслуга в 
этом, по мнению А.Исаева, в готовновности власти проводить реформы, в которых 
одновременно нуждаются и власть, и общество. 
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"Мне кажется, что многие люди получили и в выступлении Владимира Путина "Диалог со 
страной", и в Послании Дмитрия Медведева ответы на вопросы, которые задавали, поэтому 
сегодня не вышли на митинг", - приводит слова А.Исаева пресс-служба "Единой России". 

Депутат-"единоросс" Александр Хинштейн охарактеризовал происходящие события на 
проспекте Сахарова как свидетельство зрелости политической системы России. "Я считаю, 
что наличие оппозиции свидетельствует о здравости страны. И тот факт, что власти не чинят 
митингующим ни сегодня, ни в прошлый раз никаких препятствий, я только приветствую, 
потому что это также свидетельствует о зрелости нашей политической системы, а также о 
сильной позиции руководителей", - заявил А.Хинштейн. 

Напомним, по данным столичной полиции, в митинге "За честные выборы" на проспекте 
Сахарова в Москве приняли участие до 30 тыс. человек. Данная акция протеста побила 
рекорд аналогичного меропрития 10 декабря на Болотной площади, где, по официальным 
данным МВД, участвовали 25 тыс. человек. Вместе с тем организаторы заявляли, что на 
проспект Сахарова сегодня пришли 120 тыс. человек. 

РБК 
 

Власти сформируют 225 территориальных избирательных округов в России 
 В соответствии с предложением президента РФ Дмитрия Медведева ввести 
пропорциональное представительство в Госдуме по 225 избирательным округам, в России 
будет сформировано 225 территориальных избирательных округов, разъясняют в Кремле.  

Как сообщил журналистам кремлевский источник, округа будут утверждаться 
Центризбиркомом на достаточно продолжительный срок, как минимум превышающий один 
избирательный цикл. При этом границы в субъектах Федерации будут сохраняться.  

Партии формируют свои списки, при этом им не обязательно составлять их для всех 
территориальных округов.  

Вместе с тем будет определено минимальное количество территориальных округов, по 
которым партии должны представить своих кандидатов, сообщил источник.  

Президент РФ в четверг, оглашая послание федеральному собранию, предложил ввести 
пропорциональное представительство в Госдуме по 225 округам. Он заявил, что это 
необходимо "для укрепления связи депутатов с избирателями", так как позволит "каждой 
территории... иметь своего непосредственного представителя в парламенте".  

Глава государства добавил, что в настоящее время некоторые регионы не имеют ни одного 
представителя в парламенте. 

РИА Новости 
 

На президентских выборах урны станут прозрачными 
ЦИК откажется от полупрозрачных урн в пользу полностью прозрачных и оснастит веб-

камерами максимум избирательных участков. Об этом заявил председатель Центральной 
избирательной комиссии Российской Федерации Владимир Чуров на прошедшем вчера 
всероссийском совещании председателей избирательных комиссий субъектов.  

Как сообщает «Российская газета», глава Центризбиркома сообщил, что ЦИК намерен 
отменить собственные постановления об оснащении участков полупрозрачными урнами и в 
ускоренном темпе оснастить их прозрачными. «Уже в тех деньгах, которые мы выделили, вы 
должны значительную сумму предусмотреть на закупку прозрачных ящиков, — заявил Чуров. 
— Буду настаивать на отмене нашей нормы о полупрозрачных ящиках. Только прозрачные». 

Чуров также призвал глав избирательных комиссий всех уровней учиться работать с видео 
в Интернете. «Мы должны на каждый провокационный ролик выкладывать сотню реальных 
съемок с участков, — призвал глава ЦИК. — Провокаторов единицы, нас миллионы! 
Осваивайте технику видеоинформации».  

Кроме того, веб-камеры, которыми председатель правительства предложил оснастить все 
избирательные участки, заработают уже на весенних президентских выборах. 
Ориентировочный срок контрольного испытания системы по стране — 2 февраля. «Сейчас 
берите под контроль весь процесс, выходите на связь с вице-губернаторами, отвечающими за 
связь, с отделениями Ростелекома, — обратился Чуров к председателям субъектовых 
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избиркомов. — Основные понятия уже определены, подробно обсудили все технические 
нюансы, не позднее понедельника приступим к поправкам в наши нормативные акты. 2 
февраля готовьтесь к полномасштабному испытанию системы». Впрочем, глава ЦИК 
оговорился, что тотальное оснащение всех участков камерами нереализуемо. 

ИА Пресс-Лайн 
 

С.Нарышкин: Работа над законопроектами по либерализации политической системы 
началась в июне. 

Работа над пакетом законопроектов по либерализации политической системы началась в 
июне вместе с работой над проектом послания президента РФ Федеральному Собранию, 
сообщил в эфире телеканала "Вести" новый спикер Государственной думы Сергей Нарышкин. 

В частности, комментируя озвученное Д.Медведевым в послании предложение о 
восстановлении прямых выборов губернаторов без упоминания "президентского фильтра", о 
котором говорил премьер-министр РФ Владимир Путин, С.Нарышкин сказал, что "варианты 
возможны", назвав одним из них выдвижение политическими партиями кандидатов в 
губернаторы. Вариант с самовыдвиженцами в губернаторы, по мнению С.Нарышкина, 
"теоретически исключать нельзя". Но все-таки вряд ли такой вариант был бы разумным, 
полагает он. 

Говоря о законе о политических партиях, С.Нарышкин заметил, что "если все критерии, 
которые содержатся, которые будут содержаться в законе, соблюдены, то Минюст должен, 
безусловно, зарегистрировать партию", и "в этом смысле можно процедуру считать 
уведомительной". Ему кажется, что "не следует бояться появления партий-однодневок, 
потому что, вряд ли они смогут выполнить свою задачу". 

"Наверное, не сложно будет создать и зарегистрировать партию с количеством членов в 
500 человек, но что дальше, зачем? Ведь партия нужна не сама по себе, а для того, чтобы 
привлечь на свою сторону избирателей, если партия создается, регистрируется, она должна 
продолжить работу, она должна сформировать программу, а партия должна об этой 
программе рассказать людям, рассказать избирателям, с тем, чтобы завоевать симпатии. 
Если у партии это получается, значит, партия имеет право на существование, на жизнь. А, 
повторяю, создать партию только ради самого факта ее существования, нет смысла в этом", - 
сказал спикер Госдумы. 

РБК 
 

Рогозин назначен ответственным за ВПК и оборонзаказ 
Президент России Дмитрий Медведев назначил спецпредставителя России при НАТО 

Дмитрия Рогозина вице-премьером, ответственным за оборонно-промышленный комплекс и 
выполнение гособоронзаказа. «Хотел проинформировать всех, что я назначил вас 
заместителем председателя правительства России с тем, чтобы вы координировали 
деятельность по развитию оборонно-промышленного комплекса, занимались всеми 
вопросами развития оборонного комплекса, соответственно занимались нашими 
предприятиями, координировали вопросы размещения и исполнения государственных 
заказов на поставку военной техники и занимались всеми проблемами, которые связаны с 
координацией взаимоотношений по соответствующей проблематике», — сказал Медведев на 
встрече с Рогозиным в пятницу, передает «Прайм». 

Рогозин пообещал сосредоточить усилия на борьбе с коррупцией в ОПК. «Обещаю вам 
вести работу жестко с тем, чтобы в установленные сроки воссоздать оборонку и железной 
рукой вырубать всякие поползновения на коррупцию. Родина выделила большие деньги 
нашему ОПК, и я обещаю, что каждый рубль, каждая копейка дойдут до адресата, дойдут до 
армии и флота в виде современной военной техники, вооружения, с тем чтобы наши ВС были 
одними из лучших в мире», — сказал новый вице-премьер. 

Медведев заметил, что в этой сфере «должна быть справедливость как в отношении 
оборонных предприятий, так и в отношении заказчиков». 
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«А по рукам нужно бить — здесь вы правы, и соответствующие полномочия у вас будут», — 
указал президент. 

Предшественник Рогозина на посту вице-премьера по ВПК Сергей Иванов накануне 
возглавил администрацию Кремля. В середине ноября Рогозин стал председателем комиссии 
по обороне и оборонной промышленности при общественном комитете сторонников 
Медведева. Должность постпреда при НАТО он занимает с 2008 г. В разное время Рогозин 
также был председателем комитета Госдумы по международным делам, работал 
спецпредставителем президента по проблемам Калининградской области, связанным с 
расширением Евросоюза. 

Рогозина называли в числе наиболее вероятных кандидатов в правительство Медведева. 
На октябрьской встрече в Горках, когда президент сформировал Общественный комитет, 
Рогозин выступил на тему будущего оборонного комплекса России. «Занимаясь 
внешнеполитической темой, я знакомлюсь с состоянием российского ВПК, наработками, 
которые есть в этой сфере, перспективными разработками ученых», — объяснил постпред. 

Совсем недавно газета Financial Times опубликовала список из 25 россиян, которые, по 
мнению журналистов, представляют собой «движущую силу» страны. Дмитрий Рогозин попал 
в него наряду с Алексеем Навальным, Владиславом Сурковым, Антоном Носиком, Олегом 
Кашиным, Евгенией Чириковой, Ксенией Собчак и другими людьми. 

«Ведомости» 
 

Рынок труда готовится к худшему. 2012 год пугает и работодателей, и работников 
Российский рынок труда завершает 2011 год нарастанием тревоги и готовится к 

ухудшениям мировой конъюнктуры. Работодатели экономят на персонале. В Москве, по 
данным кадровиков, номинальные зарплаты выросли в течение года на 7%. С учетом 
инфляции это почти нулевой рост реальных зарплат. В целом по стране зарплаты растут чуть 
быстрее, но далеко не так, как в благополучные годы. Ожидать зарплатного бума в 2012 году 
не приходится. Опасаются за свое будущее и сами работники. Они не торопятся увольняться 
и перебегать с одной работы на другую. Ведь не исключено, что в 2012 году начнутся 
кадровые чистки. И рискованнный переход вполне может закончиться персональной 
безработицей.  

Раз в две недели россияне слышат от Минздравсоцразвития очередной позитивный отчет 
о снижении в стране безработицы. В декабре случился перелом этой тенденции. Ведомство 
Татьяны Голиковой впервые начиная с весны зафиксировало рост официальной 
безработицы. С 16 по 30 ноября 2011 года численность безработных граждан, 
зарегистрированных в органах службы занятости, выросла на 1% и достигла 1 229 383 
человека. Судя по всему, речь идет не о сезонном ухудшении, потому что сезонный рост 
безработицы обычно начинался позже. Зарплата в РФ выросла за год почти на 12% в 
номинальном выражении и колеблется на уровне 23 тыс. руб. в месяц. Однако кадровики и 
представителя рынка труда зафиксировали совсем другие показатели роста зарплат.  

Также в разделе: 
В 2011 году московские зарплаты в номинальном выражении выросли в среднем на 7% с 

48,5 тыс. руб. до 51,1 тыс. руб. С учетом текущей инфляции в реальном выражении это 
практически нулевой рост зарплат. Больше всего столичные зарплаты выросли у 
маркетологов и работников сферы автомобильного бизнеса (на 12,5%), а также у юристов и в 
сфере производства – на 11%. В сфере продаж зарплаты за год упали на 3,5%. Такие данные 
обнародовала вчера служба исследований рынка труда HeadHunter по итогам анализа около 
465 тыс. столичных вакансий. В первой половине 2012 года эксперты HeadHunter 
прогнозируют рост зарплат на уровне 2–3%.  

В среднем по стране, согласно последнему исследованию кадрового холдинга «Анкор», 
номинальные зарплаты в 2011 году выросли не более чем на 8%. На следующий год 
кадровики прогнозируют рост зарплат в пределах инфляции, но тоже не более чем на 8%. В 
ходе исследования анализировались запросы крупнейших как отечественных, так и 
международных работодателей в 32 регионах России. Также был проведен всероссийский 
опрос более 6,7 тыс. респондентов – как работников, так и соискателей.  
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Исследование показало, что 2011 год заканчивается ростом напряженности на рынке 
труда. Работодатели и работники опасаются, что следующий год принесет новые 
экономические потрясения. Напряженность проявляется в осторожном подходе компаний к 
инвестициям – к вложениям в собственный персонал, в повышение уровня жизни работников 
и в найм новых сотрудников. Включен режим экономии.  

Вплоть до осени уходящий год, по данным «Анкор», прошел относительно благополучно, 
не было ни очевидных показателей рецессии, ни массовых увольнений. Осенью 
обозначилась стагнация на рынке труда. Как показало исследование, в 2011 году наиболее 
активными по найму сотрудников были четыре отрасли – фармацевтика, информационные 
технологии, сфера товаров народного потребления и промышленный сектор.  

Фармацевтический бизнес изначально практически не пострадал от кризиса 2008 года. 
Информационные технологии настолько востребованы, что кризис на этой сфере тоже не 
сказался. Сфера товаров народного потребления ожила, по мнению исследователей, 
благодаря восстановлению потребительского спроса на продовольственные товары. В 
промышленном секторе стал ощутим эффект от антикризисных государственных субсидий, 
что привело к дополнительному найму сотрудников среднего звена, инженеров.  

Работники, как и их работодатели, тоже морально готовятся к худшему, ищут способы 
обезопасить себя от негативных экономических последствий. По опросам холдинга, «23% 
кандидатов откладывают деньги, 17% мониторят рынок и ищут работу на случай увольнения, 
еще 13% хранят деньги в банке».  

Многие работники, опасаясь потрясений, не спешат необдуманно менять место работы. 
«Уже сейчас квалифицированные специалисты зачастую отказываются от хороших 
предложений в пользу текущего работодателя, мотивируя это тем, что в кризис сокращению 
подвергаются в первую очередь новички. В следующем году подвижность рынка труда может 
замедлиться из-за разговоров о грядущем кризисе и нестабильности», – прокомментировал 
ситуацию директор по России кадрового холдинга «Анкор» Сергей Гадецкий. Осознанно на 
увольнение идут сейчас только те работники, которые полностью потеряли надежду на 
карьерные перспективы и на повышение зарплаты в той или иной компании.   

К интересным выводам в ходе ноябрьского опроса 1 тыс. респондентов пришли также 
социологи исследовательского холдинга «Ромир». Выяснилось, что осенью этого года 10% 
респондентов были уволены так или иначе по инициативе работодателя, 9% покинули место 
работы по собственному желанию. «И эти цифры примерно в 1,5 раза превышают показатели 
осени 2008 года, когда только 6% опрошенных были уволены и 7% покинули свое место 
работы по собственному желанию», – обращают внимание в «Ромире»…  

 «Независимая газета» 
 
Дворкович: Повышение пенсионного возраста - преждевременно 

«Понятие официального пенсионного возраста должно уходить в прошлое. Надо построить 
систему, при которой человек может выбирать свой пенсионный возраст и делать это исходя 
из того, какую пенсию он ожидает, на какую пенсию он готов, не хочет ли он поработать и 
накопить на существенно более высокую пенсию. И в эти последние годы работы прирост 
ожидаемой пенсии должен быть больше, чем в предыдущие годы. То есть он должен быть 
непропорционально более высоким», - считает Дворкович. 

По его словам, «люди должны каждый год зарабатывать больше на свою пенсию, тогда мы 
можем прийти к комфортному для всех результату». 

«А просто повышать официально пенсионный возраст, пока продолжительность жизни не 
такая уж большая, - преждевременно, если вообще нужно. Но уж точно не сейчас», - сказал 
чиновник. 

Правительство РФ и правящая партия «Единая Россия» неоднократно заявляли, что не 
намерены, по примеру ряда других стран, повышать пенсионный возраст. В конце октября 
Общероссийский народный фронт опубликовал предвыборную программу ЕР, в которой 
предлагается предоставить гражданам свободу выбора возраста выхода на пенсию. 
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Между тем Организация экономического сотрудничества и развития рекомендовала России 
увязать пенсионный возраст в РФ с продолжительностью жизни - у женщин 
продолжительность жизни больше, в чем ОЭСР видит некоторое несоответствие.  

Минздравсоцразвития сообщило, что предлагает установить в России трудовой стаж для 
получения максимального размера государственной пенсии по старости для женщин - 40 лет, 
а для мужчин - 45 лет. Для получения трудовой пенсии по старости минимальный трудовой 
стаж мог бы составить для женщин - 20 лет, для мужчин - 25 лет, полагают в ведомстве, 
передает РИА «Новости». 

«Взгляд» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Россия без Путина – вариант сомнительный. Замены нынешней политической элите 
все еще не просматривается 

Российское гражданское общество научилось протестовать и даже производит новый 
тип – социальных лидеров. Однако либеральная общественность продолжает ругаться и 
ругать власть, что мы, собственно, и увидим завтра на проспекте Сахарова.  

При этом все сценарии развития событий у либералов обычно заканчиваются на 
свержении действующего режима: дальше перспектива не просматривается. А ведь если 
допустить вероятность проигрыша Путина на парламентских выборах: его главные, пусть 
игрушечные, сейчас оппоненты, как ни крути, – Геннадий Зюганов, Владимир Жириновский и, 
возможно, даже Сергей Миронов.  

Немощный вождь коммунистов, остановивший свое политическое развитие, чтобы не 
потерять место в Госдуме; признанный мастер слова, работающий в эпатажной манере, 
стареющий и больной, да так и не сумевший преодолеть своей привязанности к нынешнему 
премьеру во имя социально-прекрасного будущего фактический лидер партии, которую он 
уступил своему другу.  

Во главе угла либерального проекта пока лежит тезис «Россия без Путина». Во время 
протестов на Болотной площади именно он был краеугольным камнем, на котором 
базировалась, судя по всему, причина выхода публики на площадь. И здесь в полной мере 
проявилась двойственность либерального сознания: вышли протестовать против 
фальсификаций на выборах, а протестовали против Путина. Хотя, казалось бы, он 
однозначно дал понять, что устраняется от участия в кампании «Единой России», и де-факто 
ее проводили совершенно другие люди. Именно они, даже не Чуров, включили механизм 
пресловутого административного ресурса…  

Впрочем, тезис «Россия без Путина» является доминирующим в сознании 
подавляющего большинства представителей либерально-демократической общественности – 
Алексея Навального, Бориса Немцова, Владимира Рыжкова, Михаила Касьянова и других. 
Однако на вопрос: вот уйдет Путин – и что, жизнь станет лучше? – ответа они предпочитают 
не давать.  

Более того, либералы подчеркнуто избегают ответа и на вопрос: что было бы с Россией 
без Путина? И если он, судя по обвинениям, НИЧЕГО не сделал, то, значит, кто-то выстроил 
нынешнюю коррупционную систему? Поиск этих героических людей приводит нас как раз к 
нынешним либералам.  

Именно они в начале гайдаровских 90-х убедили Ельцина в необходимости резкой 
либерализации цен, уверив первого президента России в том, что рынок автоматически 
выровняет ситуацию. Не выровнял. Тогда, опасаясь кремлевского гнева, либералы убедили 
главу государства в том, что ни он, ни они не ошиблись – просто население повело себя не 
вполне адекватно, реагируя на шоковую терапию.  

Ельцин – кто же любит признаваться в собственных ошибках? – поверил и до конца 
1990-х позволял убеждать себя в собственной непогрешимости и святости либеральных 
ценностей. Условием, правда, была настоящая «министерская чехарда», ведь от 
ответственности, как оказалось, можно было уходить, активно меняя кресла и сваливая все 
просчеты на предшественников.  
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Сегодня, после нулевых, совершенно очевидно: команды, так называемые теневые 
правительства, которые существуют в воображении либералов и в списках их партий, не 
тянут против той, что уже сформирована в исполнительной вертикали: они вызывают у 
профессиональных лобби-групп недоверие, а то и настоящее отвращение.  

Пока же, и это совершенно очевидно: на данный момент Россия без Путина – это 
политическое развитие без особенного смысла, но под влиянием внешних (враждебных) 
факторов и внутренних (амбициозных) проектов, реализация которых имеет явно 
сомнительный эффект.  
 Можно лишь надеяться, что в нынешней шестой Госдуме через два-три года или в 
Совете Федерации после его реформирования наконец «прокачаются» новые политические 
фигуры, которые смогут полноценно заменить нынешнюю элиту. Или хотя бы подняться на 
такой же уровень влияния. 

 «Независимая газета» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  24.12.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

31, 2575 ▼ 0, 31 

EUR 
 

40, 8848 ▼ 0, 34 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 
 
 


